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Паводок уже успел разочаро-
вать трест «водоканал». Еще 
остается надежда на снег, ко-
торый скоро растает в горах. Но 
экономить воду, судя по всему, 
придется и в этом году. об этом 
и о проблемах водоснабжения 
в целом шла речь 7 апреля на 
«круглом столе» в общественно-
политическом центре.

Воровать – некрасиво!
По прогнозам специалистов, прибли-

жающееся лето вновь будет жарким, 
год – маловодным. Директор треста 
«Водоканал» Фарид Хакимов вновь 
призвал горожан беречь воду и со-
общать об ее утечках. В любое время 
суток, невзирая на выходные и празд-
ники. Хотя не стоит забывать и о суще-
ствовании управляющих компаний. У 
них – свои аварийные службы, которые 
тоже работают и днем, и ночью. Боль-
шая часть звонков в диспетчерскую 
Водоканала обычно касается как 
раз неисправностей внутридомового 
оборудования. В ведении же треста – 
холодная вода, которая идет до врезки 
в дом. Все, что находится внутри дома 
– в зоне ответственности управляющей 
компании. Горячей водой занимается 
Теплофикация…

Благодаря общим усилиям городской 
администрации, депутатов и специали-
стов треста «Водоканал» удалось значи-
тельно снизить потери – с 31 процента 
до 25. Процент потерь в жилом фонде 
– шесть. Между тем горожан не очень 
радует эта, казалось бы, небольшая 
цифра. Ведь внутридомовые потери 
становятся личной заботой собствен-
ника жилья. Время, когда Водоканал 
нес это бремя на себе, летом прошлого 
года закончилось.

– Для жителей частного сектора все 
расходы и расчеты более понятны, 
чем для тех, кто живет в многоквар-
тирных домах, – уточнил директор 
МП ЕРКЦ Алексей Галыгин. – В по-
следнем случае имущество и сети 
общие. В связи с этим возникает раз-
ница между показаниями квартирных 
приборов учета и общедомового. 
Сейчас жители заинтересованы най-
ти причины этой 
разницы. Воз-
можно, у кого-то 
из соседей со-
рваны пломбы, 
у кого-то стоят 
магниты. Разные 
бывают случаи. Контролеры ЕРКЦ и 
Водоканала ходят и проверяют, как 
работают приборы учета, но все про-
контролировать невозможно…

Алексей Юрьевич не пояснил, как 
это должно происходить на деле. Быть 
может, стоит быстро проверить водо-
меры, заглянув к соседке за солью. 
Возможно, пора выбирать контро-
леров из жителей и представителей 
управляющей компании.

– Надо приучать людей к тому, что 
воровать  некрасиво, – присоединил-
ся к этой мысли и начальник город-
ского управления ЖКХ Радик Галеев. 
– Ведь люди устанавливают меха-
низмы, которые позволяют снизить 
показания приборов учета. А есть и 
другие причины перерасхода. К при-
меру, кто-то живет без регистрации. 
Прописан один собственник, а живут 
по пять–десять человек. Нужно сооб-
щать о таких фактах в управляющую 
компанию или участковому. Еще при-

чина – в сроках сдачи показаний во-
домеров. Внутридомовые показания 
снимаются до десятого числа, а люди 
несут свои показания с 1 по 25…

Специалисты пришли к выводу, что 
больше порядка будет, если все жители 
станут сообщать показания внутрик-
вартирных водомеров с 1 по 10 число 
месяца. Любым удобным способом: 
через сайт ЕРКЦ, по телефону, по элек-
тронной почте или опуская показания 
в ящики домоуправлений и центров 

одного окна.
Руководитель об-

щества защиты прав 
потребителей Влади-
мир Зяблицев доба-
вил, что перерасход 
может возникнуть и в 

результате неэффективного управле-
ния домом. И еще поступает много 
жалоб на магазины и другие орга-
низации, расположенные в жилых 
домах. Ведь предприятия в этих 
случаях подключены к системам 
общего водоснабжения. Договор 
они заключают напрямую с Водока-
налом и зачастую дают заниженные 
цифры. Директор Водоканала Фарид 
Хакимов пояснил, что в тресте есть 
специальные группы, которые зани-
маются подобными организациями. 
Есть контролеры, отслеживающие 
другие нарушения. За утечками же 
теперь следят не только люди, но и 
две лаборатории.
Моем-моем  
чисто-чисто…

Фарид Ибрагимович отметил, что 
в последнее время очень много за-
соров. За сутки случается до 17, хотя 
обычный режим – 5–7. Продолжается 

массовое воровство крышек с колод-
цев. В Копейске из-за этого погибло 
уже двое детей. 

– Одна крышка колодца стоит около 
трех тысяч рублей. Сдают ее за две 
бутылки водки, – рассказал Фарид 
Хакимов. – В городе более 24 тысяч 
колодцев. Посчитайте, какая сумма 
вылетает из бюджета Водоканала.

Много проблем на 12-м участке. 
Там большое количество тупиковых 
сетей, внутри домов оборудование 
старое. Из 22 километров труб, 
идущих по 12-му участку, Водока-
нал поменял восемь километров, 
промыл сети. И летом жалоб стало 
меньше.

Левый берег продолжает оставать-
ся головной болью Водоканала. В 
свое время главной задачей было 
обеспечение населения водой. Ведь 
долгие годы воду на левый берег 
специально завозили на машинах. 
Уже потом выяснилось, что нужно 
дорабатывать еще и качество. На 
«круглом столе» в очередной раз 
демонстрировались фотографии с 
ржавой водой. Такую не только пить 
страшновато. В ней нельзя мыться, 
стирать. Фарид Хакимов пояснил, 
что содержание железа в такой воде 
повышено, но пить ее все же можно, 
это безопасно. А коллеги поддержали 
руководителя Водоканала шуткой о 
том, что железо вообще полезно…

Вряд ли жителям левого берега 
будет смешно. Впрочем, специали-
сты оставлять все, как есть, не со-
бираются. Общая протяженность 
сетей по левому берегу – 340 кило-
метров. В прошлом году Водоканал 
промыл тринадцать из них. И с мая 
по сентябрь жалоб почти не было. 

Планируются работы по обезжеле-
зиванию воды. Опытная установка 
уже опробована. И со временем 
нужно будет все-таки поменять 
девятнадцать километров труб кара-
дырского водовода. Это обойдется в 
400 миллионов рублей.

Все вышеперечисленное – элемен-
ты новой инвестиционной программы 
по водоснабжению Магнитогорска. В 
ходе ее исполнения уже проведена 
большая работа. Городу удалось 
удержать ситуацию под контролем. 
Не было веерных отключений воды 
зимой. А с мая горячей воды не бу-
дет в различных районах города уже 
планово, по графику.

– Мы продлили срок действия ин-
вестиционной программы до 2014 
года, – рассказал председатель 
МГСД Александр Морозов. – Она 
долгоиграющая и очень емкая. 
Единовременно освоить все деньги, 
а это 999,5 миллиона рублей, невоз-
можно. Определены приоритеты: 
в первую очередь – помощь 10-й 
насосной станции, затем строим во-
довод от Урала до Малокизильского 
водовода.

Александр Олегович вспомнил, 
что несколько лет назад водовод 
уже строили, из металлических труб, 
которые похитили. Новый водовод 
будет из современного материала – 
пластика. Планируется ввести его в 
эксплуатацию к лету этого года.
Менять или лечить?

Прозвучали на встрече идеи о 
новомодном комплексном техни-
ческом аудите сетей города, что в 
итоге позволит резко сократить рас-
ходы и потери. О более современ-
ных и цивилизованных технологиях 
говорил и директор Водоканала 
Фарид Хакимов. Он рассказал, что 
его специалисты каждый год ме-
няют в Магнитогорске по 20–25 
километров сетей. В прошлом году 
проводили замену труб современ-
ным безтраншейным способом. А 
существует еще более передовой – 
санация, то есть лечение труб, когда 
их не откапывают, обрабатывая 
внутреннюю поверхность труб. Фа-
рид Ибрагимович добавил, что такая 
технология, как и аудит, для нашего 
города слишком дорогая.

На совещании было предложено 
ввести понижающий коэффициент 
для домов, где нет циркуляции воды. 
Ведь жителям таких домов приходится 
сливать воду, чтобы дождаться, когда 
она станет горячей, а это – лишний 
расход. И необходимо переобо-
рудовать сети, как это уже, кстати, 
делается на территории ЖРЭУ. Пред-
седатель ОЗПП Владимр Зяблицев 
добавил, что по закону вода должна 
соответствовать санитарным нормам 
и быть определенной температуры. 
Если вода плохая или ее приходиться 
сливать, нужно составлять акт и тре-
бовать изменения счета. 

Водоканал – первая ресурсоснаб-
жающая организация, решившаяся 
провести «круглый стол». Поступок 
достоин подражания. Управляющие 
компании, как выяснилось, готовы 
подхватить инициативу. 

А пока, не забывайте экономить 
воду и сообщать о нарушениях по 
телефону доверия Водоканала – 
201-110 

ТАТЬЯНА БОРОДИНА 
фОТО > ДмИТРИй РухмАлев

 ИнвестИцИИ
Нам поможет  
семья Флемингов
ГубЕрНатор Михаил Юревич подписал соглашение 
о сотрудничестве с британской управляющей ком-
панией «Флеминг Фэмили энд Партнерс» («Семья 
Флемингов и партнеры»).

Пресс-служба главы региона сообщает, что документ 
предусматривает привлечение инвестиций как в действую-
щие, так и в создающиеся предприятия области. Приоритет-
ными станут газохимическая и горнорудная отрасли. «Семья 
Флемингов» ведет свою историю с 1873 года и имеет высокий 
международный рейтинг надежности «А+». Ее специализа-
ция – управление активами и инвестиционными фондами. На 
российском рынке компания начала работать 19 лет назад.

 Кадры
Генерал полиции
НачальНик Главного управления внутренних дел по 
челябинской области владимир Скалунов успешно 
прошел переаттестацию в рамках Федерального 
закона «о полиции».

Президент РФ Дмитрий Медведев присвоил ему звание 
генерал-майора полиции, а должность теперь будет звучать так: 
«начальник Главного управления Министерства внутренних 
дел Российской Федерации по Челябинской области». А вот 
начальник Челябинского юридического института МВД РФ 
генерал-майор милиции Владимир Иоголевич освобожден от 
занимаемой должности. Он отправлен в отставку в связи с реор-
ганизацией органов внутренних дел и сокращением штата.

 город
Начинаются ремонты
в МаГНитоГорСкЕ стартуют мероприятия по капи-
тальному ремонту улично-дорожной сети.

Работы на первых двух объектах – перекрестках проспекта 
Ленина и улицы Завенягина и проспекта Ленина и улицы 
Гагарина – начались вчера. В связи с этим администрация 
города предупреждает жителей о том, что в период дорожно-
строительных работ на этих участках будет организовано 
ограниченное движение транспорта. Капитальный ремонт 
данных перекрестков продлится до 1 июля.

 ПИсьмо
Пенсионный возраст
бизНЕС предлагает вернуться к идее повышения 
пенсионного возрасте.

Соответствующее письмо за подписью президента Рос-
сийского союза промышленников и предпринимателей Алек-
сандра Шохина направлено в правительство, Госдуму, Совет 
Федерации, Федерацию независимых профсоюзов. Предпри-
ниматели считают, что за счет этого сократится количество 
пенсионеров, смягчится бремя социальных отчислений для 
предприятий и уменьшится дыра в Пенсионном фонде.

 ЗаКоноПроеКт
Отсрочка от призыва
НужНыЕ россии специалисты могут получить от-
срочку от призыва на армейскую службу.

Соответствующий законопроект был внесен накануне в Гос-
думу. В этот список могут попасть и старшеклассники общеоб-
разовательных школ, и учащиеся средних специальных учебных 
заведений, и бакалавры, и магистры. Важно только, чтобы их 
будущая специальность и образовательное учреждение входили 
в перечень, утверждаемый правительством. Перечни будут фор-
мироваться периодически, с учетом потребности государства 
в подготовке необходимых специалистов. Предполагается, что 
закон вступит в силу с первого января 2012 года.

 ИсследованИя
Эффективность труда
роССия обогнала индию и китай по эффектив-
ности труда.

Такой вывод содержится в недавно опубликованном докладе 
аудиторско-консалтинговой группы «Финэкспертиза». В иссле-
довании говорится, что каждый миллион долларов в копилку 
ВВП России зарабатывают 57 человек. В КНР – 152 человека, 
а в Индии – 340. Для сравнения, в Германии каждый миллион 
ВВП зарабатывают всего 13 человек, а в США – 11.

 статИстИКа
Покупаем иномарки
об уровНЕ благосостояния россиян можно судить 
по импорту новых легковых автомобилей.

Как сообщает Минэкономразвития, в первом квартале этого 
года импорт иномарок увеличился в 2,2 раза – было ввезено 
186,89 тысячи штук новых легковых автомобилей. В том числе 
импорт авто из Японии возрос с 21,35 тысячи штук до 59,96 
тысячи, из Германии – с 8,78 тысячи до 19,56 тысячи штук, из 
США – с 6,63 тысячи до 17,08 тысячи автомобилей.

  Для замены карадырского водовода требуется 400 миллионов рублей
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Общедомовые счетчики воды остаются для жильцов 
тайной за семью печатями

Что болит  
в Водоканале

В целях экономии  
нас призывают  
«стучать» на соседей

Сегодня заслуженному врачу России,  
почетному гражданину Магнитогорска  
Рудольфу Семеновичу Гуну исполнилось бы семьдесят пять лет

Запомнилось – желание помочь

ужЕ два Года, как нет его с нами. Но человек 
жив, пока его помнят. рудольф Семенович 
живет в памяти тысяч горожан, сотен его паци-
ентов, коллег и друзей. каким он был? об этом 
вспоминают его одноклассники и однокурсники 
по институту, коллеги по медицине и политике.

Владлен Штипельман, одноклассник: «Учеба Ру-
дику давалась легко, он никогда не зубрил, а на 
уроках отвечал всегда четко, ясно, абсолютно 

раскованно. Учителя его любили, всегда и во всем 
ставили в пример. При этом никто не считал его 
маменькиным сынком. Он был заводилой во всех 
делах класса…»

Анатолий Празднов, однокурсник по Челябинскому 
медицинскому институту: «В институте Рудольф очень 
скоро стал неформальным лидером и одновременно 
комсомольским вожаком курса. Уже тогда масштаб 
его личности не мог не оказывать влияния на друзей. 
Даже самые горячие и хулиганистые парни не смели 
произнести при нем бранных слов, не говоря уже о 
каких-то действиях…»

Нинель Заднепровская, коллега: «Запомнилось 
море обаяния. По-моему, в него были влюблены 
все окружавшие его женщины: знакомые, коллеги, 
сестрички, нянечки. А больные! При появлении Гуна 
их лица преображались, светились: скрыть обожание 

они просто не могли, да и никто не пытался делать 
этого…»

Александр Коновалов, коллега: «При первой встрече 
меня поразила внешняя красота этого человека: Ру-
дольф Семенович действительно был красивым мужчи-
ной. При этом он был наделен потрясающей душевной 
красотой. Для всех, работавших с ним, и прежде всего 
молодых, он был отцом, как ни банально это звучит…»

Александр Мамаев, коллега: «Рудольф Семенович 
был человеком неравнодушным к чужому горю, 
обладал неисчерпаемым чувством сострадания 
и великим желанием помочь. В неформальной 
обстановке он был веселым, доброжелательным, 
с чувством юмора. Человек неугомонный, заво-
дила, организатор. Рудольф Семенович принимал 
активное участие во всех делах. Однажды, играя в 
чехарду за городом, даже получил перелом ребра. 
Так азартно играл!..»

Владимир Суздалев, коллега: «Рудольфу Семеновичу 
удалось пройти по жизни, не совершив, на мой взгляд, 
ни одного прокола, ни в человеческом, ни в профес-
сиональном отношении. Это просто поразительно!..»

Екатерина Ильченко, пациентка: «Много лет прошло 
с того времени, как я лечилась в отделении Рудольфа 
Семеновича, но до сих пор помню взгляд его умных 
и все понимающих глаз, добрую, искреннюю улыбку. 
Он был великим человеком! И будто о нем сказаны 

эти слова: «Величие души раскрывается не в великом, 
а в повседневном!» Каждый раз, бывая в церкви, 
ставлю и буду ставить свечку за упокой души этого 
светлого человека…»

Вадим Клювгант, коллега по работе в Верховном 
Совете РФ: «Выборы народных депутатов России в 
1990 году были честными и побеждали в них без 
денег, политтехнологов и административного ресурса. 
И доктор Гун, никогда до этого не замеченный в склон-
ности к политике, победил на выборах безоговорочно 
и с большим отрывом, потому что люди верили ему. 
И они не ошиблись…»

Александр Тюрин, шахматист: «Запомнилось 
джентльменское, благородное отношение Рудольфа 
Семеновича к шахматной игре, его отзывчивость. 
Он никогда не показывал сопернику ни негатива от 
проигрыша, ни торжества победы. К любому сопер-
нику у него было уважительное отношение… 

И в жизни, и в профессии Рудольф Гун был донором 
– донором жизненной энергии, надежды и любви. 
Он жил тем, что мог отдавать свой опыт, знания, мог 
делиться своей любовью и заботой.

…В одной из любимых его песен есть такие строчки: 
«Пусть годы летят, но светится взгляд, и листья над 
нами шумят». И пусть образ Рудольфа Семеновича 
Гуна живет в памяти тех, кто его знал и любил 
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